

Trump cierra el pacto del TLC con México sin contar con Canadá

El acuerdo, que relaja la presión sobre la economía mexicana, tendrá una vigencia de 16 años prorrogables por el mismo periodo de tiempo

AMANDA MARS/ JAVIER LAFUENTE

Washington / México

Con la sorpresa de no contar con Canadá y tras más de 13 meses de complejas y difíciles negociaciones, EE UU y México alcanzaron ayer un principio de acuerdo para sustituir el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC, Nafta en sus siglas en in-

glés), un marco que también incluye a Canadá y que lleva 24 años en vigor. El pacto, anunciado públicamente por el presidente de EE UU, Donald Trump, con una llamada a su homólogo mexicano, Enrique Peña Nieto, desde el Despacho Oval, servirá para relajar la presión sobre la economía mexicana. Ahora se abrirán

las conversaciones con Ottawa para su posible incorporación al tratado, complicadas por la maniobra enemistad entre Trump y el primer ministro canadiense, Justin Trudeau. Washington ha puesto en duda que el nuevo marco vuelva a ser cosa de tres. Aunque se desconocen todos los detalles técnicos, las líneas maestras

del acuerdo se basan en el sector de la automoción, en el que EE UU logra gran parte de sus objetivos, pero México también se garantiza la continuidad de su potente industria. El pacto tendrá una vigencia de 16 años, prorrogable por otros 16, y se revisará cada sexenio, según fuentes estadounidenses.

PÁGINA 3

Maduro plantea a la población que ahorre en minúsculas piezas de oro

MAOLIS CASTRO, Caracas

Nueva propuesta del presidente de Venezuela para hacer frente a la profunda crisis económica del país. Nicolás Maduro plantea estimular el ahorro con la venta de oro a la población. "Estoy preparado, tengo varios miles de piezas en oro para que el pueblo ahorre en oro", dijo el domingo. Bautizadas como "lingoticos", las láminas, adheridas a una tarjeta, se venderán en dos presentaciones: 1,5 gramos a 3.780 bolívares y de 2,5 a 6.300.

PÁGINA 8



LA ONU CALIFICA DE INTENTO DE GENOCIDIO LA PERSECUCIÓN A LOS ROHINYÁS. Un informe presentado ayer por Naciones Unidas concluye que "la cúpula militar de Myanmar tenía intención genocida" al perseguir a esta minoría musulmana. / PAULA BRONSTEIN (GETTY IMAGES) P6

El uso del videoarbitraje en LaLiga cambia la actitud de jugadores y público

La tecnología trae otro fútbol

JUAN MORENILLA, Madrid

En solo dos jornadas de LaLiga, el fútbol español ha experimentado un cambio sustancial. El uso de la tecnología de videoarbitraje (VAR) ha disminuido la tradicional polémica y ha suavizado la actitud de los jugadores y de los espectadores. Incluso ha alterado la mirada hacia los árbitros. Hoy las protestas son mu-

chas menos. De momento, el número de faltas y tarjetas es el menor de los últimos 11 años. En Italia, las sanciones por simulaciones y quejas bajaron el curso pasado un 43% y un 30%, respectivamente. "Parecía que se rompía el romanticismo, pero el VAR ha funcionado bien", comenta el exseleccionador español Vicente del Bosque.

PÁGINA 29

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

España dispara su gasto en pensiones al mayor ritmo en cinco años

CRISTINA DELGADO, Madrid

La factura de la subida de las pensiones ha llegado a las cuentas públicas españolas. La nómina mensual de las pagas contributivas de la Seguridad Social alcanzó los 10.766 millones de dólares el 1 de agosto. El incremento interanual se sitúa en el 4,86%. Esta subida es la más alta desde octubre de 2013.

PÁGINA 33

ADEMÁS

La guerra sucia vuelve al Vaticano

Las acusaciones contra el Papa avivan el fuego de una batalla de poder disfrazada de ortodoxia religiosa e ideología que busca restaurar el viejo orden.

P5

La consulta anticorrupción en Colombia no prospera

P8

revista^v



Carrera espacial hacia los Oscar

Un día en el rodaje de *First Man* (*El primer hombre*), sobre el viaje de Neil Armstrong a la Luna.

P21

'Good bye, Lenin!' como tratamiento geriátrico

P23